

nadien ont analysé la situation internationale et porté une attention spéciale aux questions qui ont une incidence particulière sur les relations hémisphériques ou bilatérales. Ils ont constaté avec satisfaction la forte croissance des échanges entre le Venezuela et le Canada. Ils ont exprimé leur conviction que la présente visite a forgé une détermination commune des deux gouvernements de diversifier leurs relations et d'en arriver à un nouveau rapport, un *partnership* correspondant à la situation des deux pays dans l'hémisphère occidental et dans le monde.

* * * *

“Les deux interlocuteurs ont convenu de l'importance que le Système économique latino-américain (SELA) peut revêtir en matière de coopération économique et technologique avec les pays de la région, et, en particulier, pour l'identification et la réalisation de projets et programmes nécessaires à leur développement économique et social.

“Ils se sont mis d'accord sur la nécessité de protéger l'environnement marin, patrimoine des générations à venir et facteur de la survie même de la race humaine; sur celle d'exploiter



Photo UPI

Le président Pérez du Venezuela (à gauche) et le premier ministre Trudeau plaisantent avant l'ouverture des entre-

tiens officiels à Caracas, dernière des trois étapes du voyage de M. Trudeau en Amérique latine après Cuba et Mexico.



Photo UPI

Accompagné de son hôte, "Jungle Rudy", le premier ministre Trudeau

(à gauche) a visité Canaima, un des parcs nationaux du Venezuela.

les ressources maritimes dans un esprit de justice et d'égalité et de respect de la notion que, au-delà des aires sous juridiction nationale, elle constitue le patrimoine commun de l'humanité; et sur celle de préserver les ressources vivantes de la mer. Conscients de la nécessité de préserver les droits légitimes des États riverains, y compris leurs droits sur la pêche, en harmonie avec les intérêts de la communauté internationale, ils ont convenu que les délégations des deux pays devraient continuer à joindre leurs efforts pour que la prochaine étape d'élaboration du nouvel ordre juridique international de la mer dans le cadre de la Troisième Conférence des Nations Unies sur le droit de la mer aboutisse à des résultats positifs et durables.

* * * *

La Conférence de Paris

“Ils ont jugé satisfaisants les résultats de la première session de la Conférence sur la Coopération économique internationale tenue à Paris en décembre dernier sous la coprésidence du secrétaire d'État canadien aux Affaires extérieu-